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DOCUMENTO DEFINITIVO 

 
 

Sesión Ordinaria 3083-2021 
 
Acta de la Sesión Ordinaria 3083-2021 de la Junta Directiva del Consejo de Seguridad Vial, celebrada el día 09 de 
diciembre del 2021. 
 
Se inicia la sesión a las 19 horas con el quórum de ley, el Arq. Eduardo Brenes Mata, Representante del Ministerio de 
Obras Públicas y Transportes, Presidente de la Junta Directiva, quien preside la sesión. 
 
ARTÍCULO PRIMERO: Requisitos previos de constatación con motivo de celebrarse sesión virtual. 
 
Pasar lista de los miembros de Junta Directiva. 
 
De conformidad con lo establecido en el reglamento, se desglosa lo siguiente: 
 
Indicación del miembro o miembros de la Junta Directiva que participan en la sesión de forma virtual. 

Arq. Eduardo Brenes Mata   Representante del Ministerio de Obras Públicas y Transportes 

Ing. Carlos Contreras Montoya    Representante del Colegio Federado de Ingenieros y Arquitectos 
 
Dra. Sandra Delgado Jiménez    Representante del Ministerio de Salud 
 
Sr. Juan Luis Chaves Vargas    Representante de La Unión Nacional de Gobiernos Locales 

Directora Ausente: 

La Licda. Gabriela Valverde Murillo, Representante del Ministerio de Educación, se ausenta a la sesión por encontrarse 
de vacaciones, de previo comunicadas. 
 
Participan igualmente de manera virtual: 
 
Ing. Edwin Herrera Arias     Director Ejecutivo 
Lic. Marco Vinicio Solano Zúñiga    Auditor Interno a.i. 
Lic. Mauricio Lara Zamora     Asesoría Legal  
Licda. Sofía Varela Zúñiga                 Secretaría Junta Directiva 
Ing. Pablo Álvarez Garay     Unidad de Fiscalización Técnica Vehicular 
Ing. Edwin Vega Ureña     Unidad de Fiscalización Técnica Vehicular 
Ing. Alexis Espinoza Chaves     Unidad de Fiscalización Técnica Vehicular 
Ing. José Manuel Chaves Cordero    Unidad de Fiscalización Técnica Vehicular 
Arq. Jessica Martínez Porras    Secretaría Técnica-MOPT 
Licda. Yamileth Álvarez Delgado    Secretaría Técnica-MOPT 
 
b. Determinación del mecanismo tecnológico empleado para la asistencia virtual. 
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Se utiliza el mecanismo tecnológico llamado “Teams” para la conexión entre los participantes. 
 
c. Los motivos o razones por las cuales la sesión se realiza de forma virtual. 
 
El Señor Eduardo Brenes Mata, Presidente, explica los motivos por los cuales la sesión se realiza de forma virtual, 

remitiéndose a los ya expuestos en sesiones anteriores y a la continuación de las medidas para atender la pandemia 

del COVID-19. 

 

d. Identificación del lugar en el cual se encuentran los miembros de la junta directiva que participan virtualmente. 

Los señores miembros proceden a indicar el lugar en el cual se encuentran: la señora Sandra Delgado Jiménez se 
encuentra sesionando en carretera y aclara que va con chofer, los señores Eduardo Brenes Mata, Juan Luis Chaves 
Vargas, indican que se encuentran sesionando desde su casa de habitación y el Ing. Carlos Contreras Montoya, indica 
que se encuentran sesionando desde CONDOVAC.  
 
e. Cualquier otra circunstancia que se considere oportuna. 

No se detalla otra circunstancia. 
 
ARTÍCULO SEGUNDO 
 
Aprobación del Orden del Día. 
 
Contenido: 
 
II.  Aprobación del Orden del Día. 
 
III. Aprobación del acta: 
 

• 3082-21 sesión ordinaria. 
 

IV. Asuntos de la Presidencia. 
 
V.  Asuntos de los Directores de Junta Directiva. 
 
VI.  Cambio de fiscalizador 2020CD- 000138-00587000.  
 
VII.  Cambio de fiscalizador 2017CD-000194-0058700001.  
 
VIII.  Análisis financiero y económico-social del modelo para la futura contratación de la Inspección Técnica 

Vehicular.  
 

IX.  Estrategia de transición del servicio de IVE 2021. Retomar el Informe DFOE-CIU-IF-00004-2021, relacionado 
con el proceso de gestión para garantizar la continuidad de los servicios en la prestación del servicio de 
inspección técnica vehicular. 

 
X.  Asuntos de Director Ejecutivo. 
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XI.  Pasar lista de directivos, con la descripción de quienes están presentes. 
 
Se resuelve: 

Acuerdo: 
 
2.1 Se aprueba el orden del día. 

 
ARTÍCULO TERCERO 
 
Aprobación del acta 3082-21: 
 
El Ing. Carlos Contreras Montoya señala, que en la página 26, se indicó lo siguiente: 

El Ing. Carlos Contreras Montoya señala, que de acuerdo al comentario de don Eduardo, lo que la Sala Constitucional 

resuelva o deje de resolver no se sabe, el modelo de negocios es fundamental para que se pueda proceder al cálculo 

tarifario, ya que determina como la tarifa inicial se va a definir, siendo la definición del modelo de negocios y la definición 

del cálculo tarifario, dos cosas que no están en el ámbito de acción hoy del COSEVI, ya que una está en el ámbito de 

acción de la Secretaría de Planificación Sectorial y la otra en el ámbito de acción de la ARESEP. 

Solicita se escriba de la siguiente manera: 
 
El Ing. Carlos Contreras Montoya señala, que exactamente en el mismo sentido mencionado por don Eduardo, lo que la 

Sala Constitucional resuelva no se sabe, pero de cualquier manera el modelo de negocios es fundamental para que se 

pueda proceder al cálculo tarifario, ya que determina como la tarifa inicial se va a definir, siendo la definición del modelo 

de negocios y la definición del cálculo tarifario, dos cosas que no están en el ámbito de acción hoy del COSEVI, ya que 

una está en el ámbito de acción de la Secretaría de Planificación Sectorial y la otra en el ámbito de acción de la ARESEP. 

Continúa en la página 26: 

Por eso indica, que preventivamente no solo habló de los escenarios… 

Solicita se escriba de la siguiente manera: 
 
Por eso indica, que preventivamente no solo habló de los escenarios que eventualmente puedan ser analizados… 

El Ing. Carlos Contreras Montoya señala, que en la página 27, se indicó lo siguiente: 

El Ing. Carlos Contreras Montoya señala que desconoce qué van a resolver con la acción de la inconstitucionalidad, 

pero reitera es que preventivo. 

Solicita se escriba de la siguiente manera: 
 
El Ing. Carlos Contreras Montoya señala que desconoce qué van a resolver con la acción de la inconstitucionalidad, 

pero reitera que es preventivo. 

Continúa en la página 27: 
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El Ing. Carlos Contreras Montoya señala que está bien, pero que en lo personal considera que eso es bastante claro, 

pero si como grupo de trabajo tienen certeza de que la Dirección de Planificación Sectorial va a tener todos los escenarios 

cubiertos, en el momento en el que se termine el recurso de inconstitucionalidad y ese recurso no va a dar ningún 

elemento adicional, como el que se dé la necesidad de ajustar ese modelo de negocios, pueden partir de ese principio, 

pero reitera en lo personal parte del principio de que eso no es así, que se necesita de esa definición para terminar el 

modelo de negocios, y para eso dio tres meses, comenta que ese es su consejo. 

Solicita se escriba de la siguiente manera: 
 
El Ing. Carlos Contreras Montoya señala que cada instancia sustentará su propio criterio, que en lo personal considera 

que eso es bastante claro, pero si como grupo de trabajo tienen certeza de que la Dirección de Planificación Sectorial 

va a tener todos los escenarios cubiertos, en el momento en el que se termine el recurso de inconstitucionalidad y ese 

recurso no va a dar ningún elemento adicional, como el que se dé la necesidad de ajustar ese modelo de negocios, 

pueden partir de ese principio, pero reitera que en lo personal parte del principio de que eso no es así, porque se necesita 

de esa definición para terminar el modelo de negocios, y para eso estimó tres meses, para ajustar dicho modelo, comenta 

que esa es su posición. 

El Ing. Carlos Contreras Montoya señala, que en la página 29, se indicó lo siguiente: 

El Ing. Carlos Contreras Montoya señala, que en referencia al punto 7, lo que acaba de decir don Edwin lo comprueba, 

que apareció la posición de la Contraloría, y la participación del MOPT mermó, pero que eso es fundamental, no para 

que el Consejo lo imponga o no, sino para la coordinación y comunicación adecuada tal y como lo escribió, para que 

eso se dé de forma correcta, que cree es el punto que está defendiendo don Eduardo, es un asunto de coordinación 

reitera y esa es su preocupación. 

Solicita se escriba de la siguiente manera: 
 
El Ing. Carlos Contreras Montoya señala, que en referencia al punto 7, lo que acaba de decir don Edwin lo comprueba, 
que al conocerse la posición de la Contraloría, la participación del MOPT prácticamente desapareció, pero que eso es 
fundamental, no para que el Consejo lo imponga o no, sino para la coordinación y comunicación adecuada tal y como lo 
escribió en sus observaciones, para que eso se dé de forma correcta, que cree es el punto que está defendiendo don 
Eduardo, es un asunto de coordinación reitera y esa es su preocupación. 
 
El Lic. Marco Vinicio Solano Zúñiga, señala que en la página 8 se indicó lo siguiente: 
 
La Licda. Sharon Retana Morales indica, que una de las advertencias a las que don Sergio se refiere textualmente dice: 
“ es importante mencionar que si la Administración pretende cambiar el método de pago, debe existir antes un 
procedimiento que establezca todos los controles necesarios para la salvaguarda de los recursos, en este caso que no 
repercuta en los ingresos y los gastos y puedan generar afectación a los estados financieros, el mismo debe ser 
autorizado previamente por la Junta Directiva del COSEVI y no por la Dirección Ejecutiva”.  
 
Solicita se escriba de la siguiente manera: 
 
La Licda. Sharon Retana Morales consulta sobre una de las advertencias a las que don Sergio se refiere textualmente 
dice: “ es importante mencionar que si la Administración pretende cambiar el método de pago, debe existir antes un 
procedimiento que establezca todos los controles necesarios para la salvaguarda de los recursos, en este caso que no 
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repercuta en los ingresos y los gastos y puedan generar afectación a los estados financieros, el mismo debe ser 
autorizado previamente por la Junta Directiva del COSEVI y no por la Dirección Ejecutiva”.  
 
No hay más comentarios. 
 
La secretaria toma nota de las observaciones. 
 
Se resuelve: 
 
Acuerdo: 
 
3.1   Se aprueba el acta 3082-21 con las observaciones solicitadas. 
 
              Se declara acuerdo firme. 
 
ARTICULO CUARTO 

Asuntos de la Presidencia. 
 
No se conocen asuntos de la Presidencia. 
 
ARTICULO QUINTO 
 
Asuntos de los Directores de Junta Directiva. 
 
No se conocen asuntos de los Directores de Junta Directiva. 
 
ARTÍCULO SEXTO 
 
Cambio de fiscalizador 2020CD- 000138-00587000.  
 
A continuación, el Director Ejecutivo se refiere, mediante el oficio que se adjunta al  “Cambio de fiscalizador 2020CD- 
000138-00587000”.  
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Los señores miembros agradecen la presentación y determinan votar. 
 
Se resuelve: 
 
Acuerdo: 

 
6.1  Con fundamento en el oficio DEPROV-2021-0379 atinente a la Contratación Directa Nº 2020CD000138-

0058700001, se autorizan las siguientes modificaciones del contrato: administrador por parte del COSEVI: Lic. 
Gustavo Ruiz Ruiz o quien este designe para tal fin; fiscalizador por parte de la Dirección General de Educación 
Vial: MBA Gabriela Montero Flores o quien ella designe para tal fin y como contraparte técnica: Licda. Liliana 
Martínez Pomares de ATI-COSEVI o quien ella designe para tal fin. 

 
Se declara acuerdo firme. 

 
ARTICULO SÉTIMO 
 
Cambio de fiscalizador 2017CD-000194-0058700001. 
 
A continuación, el Director Ejecutivo se refiere, mediante el oficio que se adjunta “Cambio de fiscalizador 2017CD-
000194-0058700001”. 
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Se resuelve: 
 
Acuerdo: 
 

7.1  Con fundamento en el oficio DEPROV-2021-0380, atinente a la Contratación Directa Nº 2017CD000194-
0058700001, se autorizan las siguientes modificaciones del contrato administrador por parte del Cosevi: Lic. 
Gustavo Ruiz Ruiz o quien este designe para tal fin; fiscalizador por parte de la Dirección General de Educación 
Vial: la MBA Gabriela Montero Flores o quien ella designe para tal fin y como contraparte técnica, la Licda. 
Liliana Martínez Pomares de ATI-COSEVI o quien ella designe para tal fin.  

 
Se declara acuerdo firme. 

 
ARTICULO OCTAVO 
 
Análisis financiero y económico-social del modelo para la futura contratación de la Inspección Técnica 
Vehicular. 
 
A continuación, se recibe a la Arq. Jessica Martínez Porras y a la Licda. Yamileth Álvarez Delgado de la 
Secretaría Técnica-MOPT, quienes desarrollarán el tema “Análisis financiero y económico-social del modelo para 
la futura contratación de la Inspección Técnica Vehicular”, mediante la presentación que se aporta:  
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Continúan con la siguiente presentación: 
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El Ing. Carlos Contreras Montoya consulta: ¿cómo entra el tema de las móviles en todos los cuadros que mostró?, ¿cuál 
es la lógica de las móviles? 
 
La Licda. Yamileth Álvarez Delgado responde, que las móviles están incluidas en la demanda porque ellas tienen una 
demanda también, por lo que lógicamente se tiene que hacer una solución de las móviles de acuerdo al porcentaje de 
participación en el mercado, para que pueda alcanzar la demanda que podría tener.  
 
El Ing. Carlos Contreras Montoya consulta: ¿la creación de las móviles por lo menos será por región o por operador? 
 
La Arq. Jessica Martínez Porras responde, que hay móviles que en su momento se proyectaron, hay otras que están 
proyectadas,  que se detectó precisamente en establecer esos requerimientos para que la atención de esa demanda 
puede darse de manera específica, por lo que reitera está considerado dentro de las proyecciones. En la diapositiva del 
mapa que se vio anteriormente, hay dos colores identificados, uno es el de las estaciones actuales y otro es el de las 
estaciones que se proyectan y dentro de las que se proyectan hay algunas que son móviles en efecto. 
 
El Ing. Carlos Contreras Montoya agradece la respuesta. 
 
Se continúa con la presentación. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
CONSEJO DE SEGURIDAD VIAL  
JUNTA DIRECTIVA                       SESIÓN ORDINARIA NO. 3083-2021 
                                                                 09 DE DICIEMBRE 2021 
 

21 
 
 

 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 



 
CONSEJO DE SEGURIDAD VIAL  
JUNTA DIRECTIVA                       SESIÓN ORDINARIA NO. 3083-2021 
                                                                 09 DE DICIEMBRE 2021 
 

22 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 



 
CONSEJO DE SEGURIDAD VIAL  
JUNTA DIRECTIVA                       SESIÓN ORDINARIA NO. 3083-2021 
                                                                 09 DE DICIEMBRE 2021 
 

23 
 
 

 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 



 
CONSEJO DE SEGURIDAD VIAL  
JUNTA DIRECTIVA                       SESIÓN ORDINARIA NO. 3083-2021 
                                                                 09 DE DICIEMBRE 2021 
 

24 
 
 

 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
CONSEJO DE SEGURIDAD VIAL  
JUNTA DIRECTIVA                       SESIÓN ORDINARIA NO. 3083-2021 
                                                                 09 DE DICIEMBRE 2021 
 

25 
 
 

 
 

 
 
Una vez concluida la presentación, el Arq. Eduardo Brenes Mata, Presidente consulta: ¿la recomendación a la que se 
llegue finalmente puede tomarse como una base técnica y científica de la recomendación a seguir en un proceso nuevo 
de licitación? 
 
La Arq. Jessica Martínez Porras responde que sí. 
 
El Arq. Eduardo Brenes Mata, Presidente señala el hecho de que haya un solo operador, los servicios regulados y el 
que sea una sola empresa, no es el criterio del monopolio, sino que ello obedece a la eficiencia que se logra en la 
sociedad a través de un servicio público realizado por una empresa privada, considera que eso tiene que quedar muy 
claro sobre todo en la comunicación social. 
 
El Director Ejecutivo Ing. Edwin Herrera Arias, consulta: ¿la demanda con la que se está haciendo la estimación de 
líneas adicionales necesarias fue facilitada por Riteve? y ¿hasta qué año les dieron la información para conocer el dato? 
 
La Arq. Jessica Martínez Porras responde que sí, está actualizado en tiempo real al día de hoy. 
 
El Director Ejecutivo Ing. Edwin Herrera Arias, indica, que el otro el otro tema que quería señalar, es definitivamente 
indicar que el Coyol no se va a poder ampliar, y recomienda realicen las conversaciones para su valoración con los 
compañeros de ruta 1, ya que eso se va a expropiar, de ahí la importancia de dicha valoración. 
 
El otro tema que les debe mencionar es el de Alajuelita, ya que se habla de una ampliación de hasta dos líneas, por lo 
que considera que sería muy importante conocer la huella actual de construcción y mostrar la valoración, es decir 
realmente dónde trabaja esa línea, para que lo tomen en cuenta en el desarrollo que están haciendo. 
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La Arq. Jessica Martínez Porras responde, que de hecho prácticamente está descartado poder ampliar precisamente 
por las expropiaciones de ruta 1, que habría que ver la funcionalidad efectiva y operativa, una vez 
hechas esas ampliaciones de lo que ya está en este momento construido, eso hay que revisarlo  con cuidado y 
coordinación con la unidad ejecutora de ruta 1 . 
 
El Director Ejecutivo Ing. Edwin Herrera Arias indica, que recomendaría la valoración como lo están haciendo en un tema 
de análisis también no gráfico y además el valorar esas líneas y construirlas no necesariamente en Alajuela, ya que San 
Ramón es una región muy grande, por lo que solicita se realice una valoración de consumo de algo que se pueda ubicar 
más hacia Occidente, eso sí sin llegar a Puntarenas, analizar San Ramón, Naranjo, y que esa sería otra recomendación. 
 
La Arq. Jessica Martínez Porras responde con relación al tema de la Alajuelita, que tuvieron acceso a los planos 
constructivos, para poder establecer precisamente esta aproximación de inversión inicial pero que hay que hacer un 
trabajo en todas, sobre todo de parámetros urbanísticos de los planes reguladores en términos de cobertura para 
determinar cuáles efectivamente tienen alternativas, por lo que es un tema en el que tienen que trabajar en esta etapa y 
agradece las observaciones. 
 
El Director Ejecutivo Ing. Edwin Herrera Arias, agradece las respuestas. 
 
El Lic. Marco Vinicio Solano Zúñiga consulta: ¿en el caso de que se haga una participación masiva de varias empresas, 
cómo sería la distribución de las existentes? y ¿cómo sería la entrega para las distintas empresas como criterio de 
selección que se usaría para hacer entrega de esas plantas? o ¿se establecerán estaciones que puedan ser utilizadas 
por los nuevos concesionarios?  
 

La Arq. Jessica Martínez Porras responde que antes de hacer esas valoraciones, le parece que es importante antes de 
llegar a ese punto, de pensar en distribuir las instalaciones que ya se tienen, se deben establecer otros filtros, primero 
descartar que eventualmente esa sea una alternativa viable,  y empezar a hacer el análisis un poco en la línea de lo que 
doña Yamileth explicó, por lo que reitera antes de llegar a pensar en cómo distribuir, hay que generar los filtros anteriores 
para determinar si en efecto se llega a esa alternativa. 
 
El Lic. Marco Vinicio Solano Zúñiga señala, que dentro del proceso de transición que se va a dar, los bienes pasan al 
Estado, por esa razón también realizó la consulta. 
 
La Arq. Jessica Martínez Porras responde, que el tema es entre cuántos concesionarios sería que se debe dividir, por 
eso es que reitera que lo importante antes de pensar en cuántos se quiere dividir, es analizar cuántos son los 
concesionarios que se estaría recomendando tener, considera hay que aplicar otros filtros antes de llegar a ese punto 
de dividir. 
 
El Ing. Carlos Contreras Montoya señala, que es trabajo muy preciso el que están desarrollando y además señala es 
muy pesado y que no tiene la menor duda que ciertamente hay que llegar a cuál es el número que de alguna manera 
maximiza el beneficio del consumidor y eso indica es realmente lo que debe de preocuparlos. 
 
Consulta: ¿obtuvieron información fidedigna sobre la distribución de los automotores del país desde el punto de vista los 

propietarios y la localización geográfica de los propietarios? 

La Arq. Jessica Martínez Porras responde que es una pregunta interesante, que tuvieron acceso dentro de este proceso 
a la base de datos general, esa base de datos está estructurada dependiendo de los filtros por ejemplo por número de 
placa por nombre del propietario, que se podría hacer el ejercicio y tratar a partir de los nombres de los verdaderos 
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propietarios a través de una búsqueda en el Registro, es decir cuáles son los domicilios, entre otros, lo que sucede es 
que esa base de datos del Registro tampoco está muy actualizada, pero  se puede hacer el ejercicio. 
 
El Ing. Carlos Contreras Montoya señala que está bastante desactualizada en el sentido de que no se reporta inclusive 
ni cambio de domicilio. 
 
La Arq. Jessica Martínez Porras responde que es una información que podría tener un margen de error importante, 
entonces de momento para este ejercicio que se les presentó hoy, son las predicciones que se tenían en principio, pero 
ese que consulta no era un factor que tuvieran mapeado como para realizarlo, pero que lo pueden considerar.  
 
El Ing. Carlos Contreras Montoya señala que es complicado y está totalmente de acuerdo con ustedes, ya que sea 
porque la persona no quiso pagar el marchamo o porque el vehículo está muy viejo o casi no circula de ahí la importancia 
de la fidelización por proximidad a las estaciones que físicamente le son adecuadas de acuerdo casa de habitación. 
 
Consulta: ¿a qué se refieren en la presentación cuando indican que todos los r cuadrados tienden a uno? 
 
Licda. Yamileth Álvarez Delgado responde que lo que los datos que tenían para proyectar la demanda no son exactos,  
que lo que están indicando, es más que todo la coyuntura que están viviendo y que lo que hicieron para proyectar, es 
tomar la cara de la tendencia, para ver cómo se va a comportar la demanda.  
 
El Ing. Carlos Contreras Montoya señala, que si ustedes tuvieran más información que sería lo ideal, se daría el 
escenario del crecimiento con ciertas variables socioeconómicas, con las características del país, y salirse de la 
tendencia, ya que de alguna forma hay una decisión al consumo, de estar comprando vehículos, otras en donde el 
vehículo casi no sale y va a realizar la última apreciación que le parece muy importante y es sobre las características 
monopolísticas donde si se da de manera natural,  inclusive hay economías de escala con cantidades mayores, pero 
también se da en menores cantidades, por lo tanto puede que los precios sean marginales y  que considera que es un 
trabajo muy fuerte que realmente es lo que necesitan para ellos o para quien venga.  
 
La Arq. Jessica Martínez Porras señala, que tomó nota de todos los puntos de los comentarios y de las observaciones 
realizadas e indica que las agradece mucho y en efecto  toda la información que se brinda es válida y por eso  la encuesta 
fue muy interesante ya que menciona que casi 2.000 personas fueron las que finalmente la terminaron de llenar y eso 
les permitió tener una  valoración de los datos y reitera agradece los comentarios. 
 
El Arq. Eduardo Brenes Mata, Presidente agradece la información y solicita continuar con la agenda por factor tiempo. 
 
Al ser las 20 horas con 40 minutos se retiran de la sesión la Arq. Jessica Martínez Porras y a la Licda. Yamileth Álvarez 
Delgado de la Secretaría Técnica. 
 
Los señores miembros agradecen la presentación y determinan votar. 
 
Se resuelve: 
 
Acuerdo: 
 

8.1  Se tiene por conocida la presentación realizada por la Secretaría Técnica referente al Análisis financiero y 
económico-social del modelo para la futura contratación de la Inspección Técnica Vehicular. 
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Se declara acuerdo firme. 
 
ARTICULO NOVENO 
 
Estrategia de transición del servicio de IVE 2021. Retomar el Informe DFOE-CIU-IF-00004-2021, relacionado con 
el proceso de gestión para garantizar la continuidad de los servicios en la prestación del servicio de inspección 
técnica vehicular. 
 
A continuación se recibe a los Ingenieros, Pablo Álvarez Garay, Edwin Vega Ureña, Alexis Espinoza Chaves y José 
Manuel Chaves Cordero de la Unidad de Fiscalización Técnica Vehicular, quienes se refieren al tema, mediante la 
presentación que se aporta a continuación: 
 

Dirección de Proyectos

Asesoría Técnica de Fiscalización

ESTRATEGIA PARA LA 
TRANSICIÓN DEL SERVICIO DE 

INSPECCIÓN TÉCNICA 
VEHICULAR (Versión 2)

 

Asesoría Técnica de FiscalizaciónAsesoría Técnica de Fiscalización

7.4 Formalización de cierre.

Esta etapa comprendería la ejecución de las distintas actividades
asociadas al cierre contractual, como, por ejemplo, la firma del finiquito
de contrato.

Se establecería por parte del Ministerio de Obras Públicas y Transportes
en coordinación con el Consejo de Seguridad Vial, las distintas
actividades asociadas a la formalización del cierre, considerando
siempre la responsabilidad del Ministerio que es quien suscribió el
contrato vigente.

(…)
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Asesoría Técnica de FiscalizaciónAsesoría Técnica de Fiscalización

7.4 Formalización de cierre.

(…)

De forma previa el MOPT debe asegurar el cumplimiento de todas las
responsabilidades contractuales tanto para el Ministerio como para el
actual operador.

Para la realización de esta etapa se maneja un plazo de 8 meses y el
producto final de este proceso es la finalización del contrato de IVE con
la actual prestataria del servicio.

 

 

 

Asesoría Técnica de FiscalizaciónAsesoría Técnica de Fiscalización

7.4 Formalización de cierre.

Etapa de Finalización de Contrato

Actividades
Productos 

esperados

Proyección de 

tiempo para 

ejecución

Revisión de cumplimientos legales. 

Finalización de 

contrato de IVE
8 meses

Adquisición de base de datos 

Traspaso de activos 

Formalización de cierre.
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Asesoría Técnica de FiscalizaciónAsesoría Técnica de Fiscalización

Diagrama de Grantt: Cronograma de etapas de 
cierre y orden de inicio de la IVE

 

 

 

Asesoría Técnica de Fiscalización

¡MUCHAS GRACIAS!
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El Arq. Eduardo Brenes Mata, Presidente, señala que en la simbología de la filmina anterior falta el rojo y el verde. 

El expositor Ing. Pablo Álvarez Garay indica que se va a incorporar. 

El Arq. Eduardo Brenes Mata, Presidente, señala que a partir de enero tendríamos que aceptar la agenda de diálogo 
con el operador actual. 
 
El Director Ejecutivo, Edwin Herrera Arias, indica que sería entre el MOPT, RTV y COSEVI. 
 
Desde la vía legal se puede definir, que como el contrato no terminaría sino hasta el 2026 las propiedades no se 
trasladen a nombre de la Administración. 
  
El Arq. Eduardo Brenes Mata, Presidente, considera que eso hay que indicarlo para conocer la posición de la Contraloría 
General de la República. 
  
El Director Ejecutivo, Edwin Herrera Arias, responde que no cree que la Contraloría General de la República les indique 
qué hacer. 
 
El Arq. Eduardo Brenes Mata, Presidente, considera que se deben plantear lo más claro que se puedan las nomas para 
que ellos vean cómo se está llevando con una temática muy bien definida. 
 
El Director Ejecutivo, Edwin Herrera Arias, solicita al señor Alexis Espinoza Chaves, presentar la prosa del informe en 
donde se detalla específicamente el punto 5 del documento respecto a la continuidad del servicio. 
 
El Ing. Alexis Espinoza Chaves, realiza la presentación del informe que se adjunta a continuación: 

 



 
CONSEJO DE SEGURIDAD VIAL  
JUNTA DIRECTIVA                       SESIÓN ORDINARIA NO. 3083-2021 
                                                                 09 DE DICIEMBRE 2021 
 

32 
 
 

 

 

 

 



 
CONSEJO DE SEGURIDAD VIAL  
JUNTA DIRECTIVA                       SESIÓN ORDINARIA NO. 3083-2021 
                                                                 09 DE DICIEMBRE 2021 
 

33 
 
 

 

 

 

 

 



 
CONSEJO DE SEGURIDAD VIAL  
JUNTA DIRECTIVA                       SESIÓN ORDINARIA NO. 3083-2021 
                                                                 09 DE DICIEMBRE 2021 
 

34 
 
 

 

 

 

 

 

 



 
CONSEJO DE SEGURIDAD VIAL  
JUNTA DIRECTIVA                       SESIÓN ORDINARIA NO. 3083-2021 
                                                                 09 DE DICIEMBRE 2021 
 

35 
 
 

 

 

 

 
 

 



 
CONSEJO DE SEGURIDAD VIAL  
JUNTA DIRECTIVA                       SESIÓN ORDINARIA NO. 3083-2021 
                                                                 09 DE DICIEMBRE 2021 
 

36 
 
 

 
 
 

 
Seguidamente el Ing. Alexis Espinoza Chaves, se refiere al artículo 208 del reglamento, plasmado en el informe como 
se detalla a continuación: 
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Los señores miembros agradecen la presentación. 
 
Al ser las 21 horas con 12 minutos se retiran de la sesión los Ingenieros, Pablo Álvarez Garay, Edwin Vega Ureña, Alexis 
Espinoza Chaves y José Manuel Chaves Cordero de la Unidad de Fiscalización Técnica Vehicular. 
 
Se resuelve: 
 
Acuerdo: 
 

9.1  Se aprueba y oficializa la estrategia presentada por la Administración, para atender la etapa de cierre contractual 
y la transición hacia los nuevos prestatarios que permita garantizar la continuidad del servicio de IVE, 
atendiendo así los términos de la disposición 4.7 del Informe DFOE-CIU-IF-00004-2021 de la Contraloría 
General de la República. 

 
9.2   Se insta de manera respetuosa al Señor, Ministro de Obras Públicas y Transportes, para que considerando que 

el contrato de inspección técnica vehicular expira el próximo 15 de julio del 2022, y con el fin de garantizar la 
continuidad del servicio, para ese entonces, se sirva ordenar el inicio de las negociaciones del caso para una 
ampliación del plazo del contrato, según lo autoriza el mismo y el ordenamiento jurídico y luego someter la 
adenda respectiva al aval de la Contraloría General de la República. 

 
Se declara acuerdo firme. 

 
ARTICULO DÉCIMO 
 
Asuntos de Director Ejecutivo. 
 
No se conocen asuntos del Director Ejecutivo. 
 
ARTICULO UNDÉCIMO 
 
Pasar lista de directivos, con la descripción de quienes están presentes. 
 
Se cierra la sesión a las 21 horas con 23 minutos. 
 


